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近 来 ， 我 市 雨 水 比 较 频

繁，先后有多位读者反映车辆

内部进水问题。为此，记者采

访了多名汽修专业人士，希望

他们的提醒能帮助我们的爱车

更好地度过多雨的天气。

雨后很多车主都能做到及

时给爱车冲洗打蜡，其实这些

基本的养护并不全面。雨后应

当重点检查车门、后备箱和脚

垫下面，这些地方都可能因密

封不良导致积水，如果不及时

清理积水，很容易造成车身锈

蚀。

车门积水
雨后车主应当检查一下车

门内是否积水，由于车窗玻璃

密封条变形造成的车门进水比

较常见，很多老旧车辆的密封

条都有一边翘起的现象。再者

就是人为的破坏，比如往玻璃

上插名片，如果经常发生这类

情 况 ， 密 封 条 有 可 能 会 被 破

坏。

车门内进水主要对车窗控

制线路、门锁块和玻璃升降器

有影响，雨水会冲掉这些部件

上面的润滑脂，导致这些部件

工作不良，严重的还会导致玻

璃升降开关损坏。

后备箱积水
后备箱进水是车主最不容

易发现的，后备箱密封条密封

不良，以及后尾灯密封不良都

会导致车内积水，老旧车辆和

车尾出过事故的车应当重点检

查备胎位置是否有积水。若发

现有积水进入到后备箱内，应

当及时更换密封条，检查车灯

的密封性。

车内地胶下积水
车底盘都安装有排水孔，

如果排水孔胶圈损坏或脱落，

会导致路面上的积水飞溅入车

内，尤其是过深水路段时积水

很容易进入车内。在雨水天气

过后，应当及时翻看一下地胶

下面是否潮湿，发现积水应当

及时将地胶下面的海绵拆下来

晒干，以免雨水浸泡车底盘。

雨天过后除了需要及时清

洗外表，更重要的是查找渗漏

点。雨水渗漏进车内任何部位

都会导致车体锈蚀，会影响很

多部件正常使用。因此，发现

渗 漏 后 要 立 即 清 洁 并 进 行 检

修，以保障爱车的正常使用。

微友“mini”说：进口车国产化，虽然

在价格上更亲民，但是在品质方面还没

有进口的稳定，很多技术运用没有进口

成熟，在国内的组装过程中，车辆工艺是

否能够达到与国外同样的技术水平，令

人担心。如果车子买来之后会出现各种

各样的小问题，那还不如多花点钱购买

进口车图个放心。

微友“袁宝”说：进口车国产化好处

多多，但对于消费者来讲，其中首当其冲

的就是车价。进口车因关税问题，消费

者要多花十几万甚至几十万元，一旦国

产价格就降低了好多。这个价格差，使

得进口车需要国产化来满足消费者的需

求。

微友“清风自来”说：想要消费者买

账，国产化的进口车一定是响当当的产

品，在国内和国际有一定的知名度。从

最早国产化的奥迪、雅阁，到近年市场颇

为抢手的宝马，都是在国内需求达到一

定基数后实施国产策略的。可见进口车

国产化还是适合那些市场需求大、产品

口碑好的车来实施。

（恭喜“mini”、“袁宝”、“清风自来”

三位微友获得由瑞安友谊美容商行提供

的洗车体验券 1 张）

本期互动话题：
日前网上一项汽车消费问卷调查报告显示：乱收费、霸王条款、小病大医、虚假宣传等原因已成为汽车消费纠纷的“重灾区”。本期话题欢迎吐

槽，说说你在购车中都遇到了哪些消费陷阱？

本栏目由瑞安友谊汽车美容商行冠名，扫一扫关注“瑞安日报车友汇”，欢迎踊跃发表观
点，一经采用，将获得免费洗车体验卡一张，凭卡可享受两次免费洗车服务。

捷豹路虎、英菲尼迪、凯迪拉克轮番上演国产戏

进口车国产化，质量把关最重要
上期话题：进口车国产化，成了豪华品牌扩大自己的产能和市场的一种途径。从今年上半年开始，捷豹路虎、英菲

尼迪、凯迪拉克、讴歌轮番上演的国产化战略已经开始逐渐落地。豪华车的国产化比例逐年提高，车价也在不断下探，

对此，你认为消费者会不会“买账”？

最近一段时间，进口车国产化给车

市版图带来不小的冲击。步入 2014 年

以来，“进口变国产”的热潮愈演愈烈。

这其中，不仅有英菲尼迪的首款国产车

型将于年底在东风日产襄阳工厂下线，

捷豹路虎位于常熟的整车生产基地也将

于今年第四季度建成投产。而明年即将

投产运营的凯迪拉克工厂，更宣称会在

未来五年内至少每年在国内引入一款全

新产品。

此外，计划把目前三系列扩充到六

系列的宝马，也宣布将于 2016 年正式在

国内生产宝马三缸和四缸发动机。而对

于目前坐拥 A4L、A6L、Q5、Q3、A3 五款

车型、国产化率在 60%至 80%的奥迪来

说，也预计在未来几年内将这一数字推

至 85%。

“进口”变“国产”，高端车型与普通

消费者零距离接触，已成为国外品牌竞

逐国内市场的一大利器。

为何越来越多的豪车品牌加入国产

化的行列？“这是由于中国市场对于各个

进口品牌来说重要性在不断加强，占的

比重也越来越大，甚至有的进口品牌在

华的销量或利润已经起到反哺欧洲或者

其本土市场的作用。”我市一 4S 店市场

专员李经理分析说。

李经理表示，一款进口车一年能在

国内卖到两万辆以上，就算是非常主流

的车型，这个销售量相对于合资品牌一

年动辄十几万甚至二十多万辆的销量，

进口车永远都是小众，因此在国内获得

的支持力度相对较低。想要快速提升国

内市场占有率，进一步扩大市场份额，最

好的方式就是国产化。

确实，在不少进口车企看来，一旦实

现国产，其对市场的反应速度也会发生

变化。像已经从国产化中尝到甜头的宝

马、奥迪等车型，如果单纯只靠进口的

话，想必是很难在国内达到产需高度默

契的。而国产化后，在国内市场日渐增

长的现状下，进口车企想要进一步扩大

产能规模，就会更有针对性，也更为容

易。

“之前看中一款车型，虽然市场上已

经有国产车，而且价格更实惠，综合考虑

后最终还是加钱买了一辆进口的。”车主

汪先生说。担心车子的质量问题，是很

多消费者对于豪华车品牌国产化后最为

介意的一个问题。

消费者这样的担心不无道理，以长

安福特翼虎断轴事件为例，一款上市不

久的车型就频频遭遇断轴，而且只有在

中国市场出现了这种情况，最后厂家只

能无奈地召回这些问题车，而在海外市

场并没有这样的缺陷。究竟是工艺问题

还是材质问题？如此简单的一个疑问就

是部分消费者不愿意选择进口国产车的

原因。

业内人士表示，尽管进口车在国产的

过程中肯定会遇到一些问题，但是目前国

内各个合资车企的技术已经相对成熟，无

论是中国工人的专业素养还是技术水平

与过去相比都有了明显的进步，因此进口

车国产化的质量关还是可以放心。

现状：进口车国产化掀起热潮

原因：抢占市场份额是关键

消费者：最担心质量问题

微友观点：

雨水频繁

小心爱车
内积水

用车小贴士
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